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京东需要央视春晚
不得不说的是，央视春晚真的是行业

的晴雨表。透过它，我们可以看到行业的
兴衰更替，见证的是企业的治乱兴衰。尽
管互联网行业的发展已然大不如前，然
而，这并不影响互联网玩家们对于央视春
晚的追捧，借助它的影响力，塑造自身的
品牌，依然是很多互联网公司的首选。

经历了阿里、腾讯、百度、拼多多等
一众的互联网企业之后，今年的央视春晚
再一次与互联网企业携手了。不出意外的
是，这一次，京东和央视春晚走到了一
起。很多人将此次京东与央视春晚的携手
看成是其他互联网企业与央视春晚合作的
简单拷贝，甚至还有人认为，京东在与央
视春晚的合作上慢了半拍。

尽管这种看法颇有几分合理之处，但
是，如果仅仅只是将此次京东与春晚的携
手看成是互联网企业的「最后曙光」，甚至
用以往的眼光来看待这件事，未免有些太
过简单和武断了。透过京东与央视春晚的
携手，我们不仅要看到以往互联网企业的
影子，而且要更多地看到一些新的变化。
透过这些变化，我们才能真正明白京东为
何选择在此时此刻与春晚合作，并且可以
窥探到当下互联网行业正在发生的一些新
的变化。

京东做了一家电商公司该做的
无疑，互联网行业正在发生一场深刻

且全面的转型和升级。对于京东来讲，亦
不例外。尽管京东一直都在转型和升级，
一直都在沿着新的发展道路探索，但是，
我们依然要看到的是京东依然是一家互联
网公司，特别是一家电商公司。对于电商
公司而言，流量始终都是其生命线。掌握
了流量，就相当于赢得了天下。

在流量已然见顶的大背景下，找到一
个相对稳健的流量入口，显得至关重要。
经过早期的诸多互联网公司与央视春晚的
合作试验之后，它们通过央视春晚所获得
的效果都得到了验证。无论是早年的阿里
与腾讯之间的红包大战，还是后来的拼多
多的强势崛起，无一不是如此。不得不说
的是，尽管人们一直都在诟病央视春晚，
但是，它作为一个流量聚合的「时点」的
本质，并未发生太过改变。

于是，对于每一个对于流量依然有需
求的互联网玩家来讲，选择与央视春晚合
作，都是最优解。对于京东来讲，其实正
是需要央视春晚这样的流量聚合地，延续
其电商业务的发展。从这个角度来看，京
东做了一家电商公司该做的事情。可以确
定的是，通过与央视春晚合作，京东可以
实现其他的互联网企业业已实现的目标，
而这似乎也在告诉我们，京东依然是中国
为数不多的头部互联网企业。

京东需要借央视春晚证明自己
回顾今年以来京东的发展，我们可以

发现，京东正在经历一场所有互联网企业
都在经历的新周期。在这个过程当中，我
们看到了京东在共同富裕上的动作，我们
看到了京东在拥抱实体经济上的尝试，我
们看到了京东在转型升级上的探索。不得
不说，今年以来，京东的表现还是相当亮
眼的。

然而，尽管京东做出了如此多的新尝
试和新探索，但是，我们依然看到的是，
它依然会面临每一个互联网企业必然都会
面临的新困局。在这样一个互联网企业的
寒冬期，京东迫切需要一个渠道来证明自
己，来展示自己，从而进一步确立自己在
互联网行业当中的地位。

那么，什么才是最优解呢？央视春晚
作为一个被全体中国人共同关注的节目，
自然成为了那个不可多得的正确选择。于
是，通过携手央视春晚来证明自己，来确
立自己在互联网行业当中的地位，无疑是
一种正确选项。

早前，我们看到的但凡是与央视春晚
合作的互联网企业，基本上都是处于头部
的企业。那么，如果京东可以和央视春晚

达成合作，特别是与央视春晚在这样的大
背景下合作，更加彰显出出来的是，京东
自己穿越周期的能力和底气。从这个角度
来看，京东之所以与央视春晚达成合作，
更多地想要借助央视春晚来证明自己，确
立自己在互联网行业当中的角色和地位。

互联网依然有发展后劲
一段时间以来，唱衰互联网，逃避互

联网俨然成为了一种必然正确。我认为，
所谓的互联网时代的落幕并不确切，它仅
仅只能说明现在互联网行业的发展不及它
风靡的时候那样快速了，但并不能说明互
联网一点都不行了。在我看来，如果互联
网可以摆脱以往的发展模式，特别是摆脱
对于流量和资本的依赖，找到与实体经济
结合的正确方式和方法，互联网依然还有
发展后劲的。

透过京东此次与央视春晚之间的合
作，我们同样可以看出一些端倪。作为一
家互联网企业，京东遭遇了诸多互联网企
业必然会遭遇到的困境和难题。但是，我
们同样要看到的是最近一年以来，京东在
不断地调整和升级。包括在共同富裕上的

布局，包括在京东数科的转型，包括在新
技术的探索。不得不说的是，京东的表现
是可圈可点的。

这说明什么呢？这说明，所谓的互联
网时代的结束的看法并不准确，它仅仅只
是代表的是以往那种互联网模式的优势不
再而已，如果我们能够找到新的发展模
式，如果我们能够找到与当下的经济社会
潮流相匹配的发展模式，那么，互联网玩
家依然是可以获得发展的。

透过此次京东与央视春晚的合作，我
们同样可以看出这样一种端倪。尽管互联
网行业的发展势头已经大不如前，但是，
它依然是现阶段发展较好的行业。同样
地，如果其他的互联网企业能够找到在新
的背景下的新定位，特别是找到互联网企
业在新的背景下的正确发展之道，那么，
互联网企业依然是可以穿越周期的。

互联网正在开启新的发展
乍一看，京东与央视春晚携手依然还

是在延续以往的互联网行业主导的发展模
式。事实上，透过京东与央视春晚的合
作，我们需要更多地看到的是互联网行业
正在发生的新转型和升级。从这个角度来
看，我们与其把京东与央视春晚的合作看
成是一种以往互联网企业的简单拷贝，不
如将其看成是互联网行业开启新发展的标
志。

在我看来，我们应该从京东此次与央
视春晚的合作当中看到更多新的玩法，并
由此来窥探到互联网行业正在发生的新变
化。这才是我们看到京东与央视春晚合作
的正确姿势，如果我们仅仅只是将京东与
央视春晚的合作，仅仅只看成与其他互联
网企业相类似的存在，而没有真正找到京
东的升级以及由此透视出来的是互联网行
业正在发生的新变化。那么，这样一种观
点同样是不全面的。

正是因为如此，我们才应该从新的角
度来看待此次京东与央视春晚的合作，而
不仅仅只是将其看成是一个与以往合作完
全相同的存在。当我们真正以这样一个角
度来看待这件事的时候，不仅可以摆脱以
往的固定思维，而且还可以真正窥探到此
次京东与央视春晚合作的内在逻辑。

不得不说的是，京东与央视春晚的合
作来得稍晚了一些。但是，对于京东来
讲，选择与央视春晚合作，不得不说是一
个最优解。从这个角度来看，京东是需要
央视春晚的。如果仅仅只是将京东与央视
春晚的合作看成是跟风，抑或是以此来诋
毁京东与央视春晚的合作，未免有些太过
简单了。相对于这种观点而言，我更加愿
意将此次京东与央视春晚的合作看成是一
个全新的开端。这并不仅仅只是对于京东
而言，对于广大了互联网企业来讲，或许
同样如此。


